



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

Asunción, 19 de marzo de 2025.

Su Excelencia
Don Raúl Luis Latorre Martínez, Presidente
Honorable Cámara de Diputados

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS
DIRECCION DE MESA DE ENTRADA
FECHA DE RECEPCION
DIA MES AÑO
2A / MARZO / 2025
HORA: 8:31
Marycarmen Tejera
RESPONSABLE

De mi mayor consideración:

Tengo a bien dirigirme a Vuestra Excelencia, a los efectos de presentar el informe correspondiente a la misión oficial, en mi carácter de presidente alterno del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (Parlatino), a la ciudad de Seúl, Corea del Sur, el día 14 de marzo del presente año, a fin de participar de la Ceremonia de la novena conmemoración anual de la Declaración de Paz Mundial y del Cese de Guerras de HWPL.

La HPWL, ha cursado invitación a la ceremonia titulada: “Construcción de puentes para iniciativas nacionales de paz: Establecimiento del Programa “Legislar por la Paz”. Este evento fue una excelente oportunidad para analizar el papel de la sociedad civil y cómo podemos empezar a trabajar por la paz desde lo local.

Esta conmemoración anual ha marcado hitos significativos en el movimiento por la paz, logrando una extraordinaria solidaridad al reunir diversas voces de todos los rincones del mundo y de distintos sectores de la sociedad.

En el marco de este viaje oficial, tuve el alto honor de reunirme con el congresista de Corea del Sur, señor **Hwang Hee**, exministro y legislador por tres periodos consecutivos, en esta oportunidad, la tecnología y la innovación fueron el eje central, sobre todo en las posibilidades de inversiones en el sector tecnológico en Paraguay. Además, hemos estrechado vínculos para llevar adelante varios temas, intercambiamos experiencias sobre cuestiones históricas de nuestros países que han pasado una similitud bastante peculiar. Conversamos sobre contribuir en la construcción de puentes culturales y por, sobre todo, trabajar en el legado tecnológico que es lo que Corea del Sur puede aportar mucho a Latinoamérica como a Paraguay. Asimismo, desarrollar un espacio de “Smart City” (ciudad inteligente), que servirá como intercambio de conocimientos y aceleración de proyectos innovadores en todo Latinoamérica.

Corea cuenta con un avance tecnológico importante, y con una cooperación, podría aportar con proyectos para el Paraguay, tanto en el



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

Corea cuenta con un avance tecnológico importante, y con una cooperación, podría aportar con proyectos para el Paraguay, tanto en el desarrollo como en inversiones. Ellos han avanzado demasiado en el tema tecnológico, han invertido mucho, el propio gobierno desarrolló inversiones importantes en startups a través de leyes que permitieron la inversión en pequeñas empresas, lo cual dio cabida a que muchas personas que necesitaban desarrollar proyectos hayan innovado y lograron un éxito rotundo.

El mencionado congresista surcoreano visitará el país en junio de este año y estará acompañado de un grupo de empresarios con el fin de analizar y buscar puntos de inversión en Paraguay. Hablamos de su visita con un equipo de empresarios, tanto a Paraguay como a Panamá para proyectar la construcción de laboratorios tecnológicos, la posibilidad de hacer negocios con Paraguay y que esos negocios signifiquen oportunidad para los paraguayos. Otra de las iniciativas que hemos abordado es la próxima cumbre política y económica, programada para junio y que reunirá a empresas líderes como Samsung y LG, junto a representantes del sector financiero coreano.

Es importante además mencionar el interés del financiamiento de un proyecto para la construcción de hidroeléctricas, teniendo en cuenta que ya se aprobó el proyecto que habíamos presentado de la construcción de 22 pequeñas hidroeléctricas en Paraguay.

Sin otro particular, saludo al señor Presidente, con las expresiones de mi más alto respeto.

Carlos Núñez Salinas
Diputado Nacional

